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Buenos días a todos y saludos desde Washington.
Aquí quisiera agradecer especialmente a Jens Mesa, Presidente 

Ejecutivo, y a Fedepalma por el honor de haberme invitado a esta 
importante Conferencia. Como es apenas obvio, lamento no poder 
estar en persona porque tenía una serie de compromisos, pero no 
quería dejar pasar este mensaje y esta oportunidad para reconocer 
la importancia y la labor que todos ustedes han venido realizando 
durante estos años.

El 50 aniversario de Fedepalma, sin duda, es una ocasión de or-
gullo para todos los colombianos y también un buen momento para 
la reflexión y, aquí, quiero felicitarlos por esta significativa trayectoria 
de trabajo de innovación y de compromiso que ha posicionado a 
Colombia como el primer productor en América Latina. 

En los últimos veinte años se ha triplicado el área sembrada, lle-
gando la palma de aceite a ser el tercer cultivo más importante de 
Colombia en términos de extensión, las exportaciones se han mul-
tiplicado por nueve y hoy este producto se vende en más de quince 
países de Europa y América.

Pero lo más importante es que la palma ha sido un gran cataliza-
dor de desarrollo social. Más de ochenta mil colombianos trabajan 
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indirectamente en esta industria, sustentando 
a miles de familias con ingresos que estimulan 
el desarrollo regional.

Este aniversario también nos lleva a pregun-
tarnos cómo serán los próximos veinte años, 
porque no cabe duda que para alcanzar la meta 
del programa de transformación productiva y 
también para poder triplicar el área sembrada 
hacia el año 2032, se va necesitar un esfuerzo 
de inversión y gestión sin precedentes.

Y no solo me refiero a las dimensiones técni-
cas o financieras de este gran emprendimiento; ya 
que la gestión social y ambiental necesariamen-
te van a ser más complejas, y en democracias 
consolidadas como la nuestra, las preocupa-
ciones de la sociedad civil reciben eco instantá-
neo en los medios de comunicación y también, 
cada vez más, en las redes sociales.

La tecnología es también un agente de par-
ticipación, pero nos obliga a todos a responder 
con mayor agilidad a los reclamos de nuestros 
compatriotas.

Los miembros de Fedepalma han dado pa-
sos decisivos para asegurar que Colombia no 
solo se consolide como uno de los principales 
productores del mundo sino que también es 
un referente mundial respecto a la sostenibili-
dad ambiental y social de este cultivo.

De hecho, Fedepalma solicitó el apoyo del 
bid para financiar un programa innovador 
de conservación de la biodiversidad, sobre 
todo en las zonas del cultivo de palma de 
aceite; y con este programa que se preparó 
en coordinación con organizaciones a ni-
vel mundial como World Wildlife Fund y el 
Instituto Alexander Von Humboldt, se está 
avanzando en la adopción de prácticas de 
sostenibilidad ambiental, en áreas de alto 
valor ecológico.

En el bid también queremos apoyar inicia-
tivas para modernizar la cadena de valor de la 
palma de aceite y para adelantar la investiga-
ción científica y la aplicación de tecnologías 
que promueve Fedepalma.

Quiero aquí destacar que esfuerzos como 
este, realizados por iniciativas del propio sector 
privado, demuestran que sí es posible un futu-
ro de desarrollo sostenible, en el cual reconci-
liamos el crecimiento económico, la equidad 
social y la sostenibilidad ambiental.

Reciban entonces una vez más mis más 
sinceras felicitaciones y confío que esta Con-
ferencia marcará el inicio de un nuevo capítulo 
de prosperidad y crecimiento en la industria 
colombiana de la palma de aceite.

Muchas gracias y buenos días.

Good morning to all and greetings from Wash-
ington,

I would like to especially thank Jens Mesa, 
the Executive President, and Fedepalma for 
the honor of having invited me to this impor-
tant conference. As you can see, I am unfortu-
nately unable to be there in person because I 
had a number of commitments, but I want to 
use this message and opportunity to recognize 
the importance and the work that all of you 
have done throughout the years. 

The fiftieth anniversary of Fedepalma is 
without a doubt an occasion of pride for all Co-
lombians and also a good moment for reflec-
tion and here, I want to congratulate all of you 

on the significant innovation and commitment 
that has placed Colombia as the number one 
producer in Latin America. 

In the last 20 years, the area planted with 
oil palms has tripled making it the third most 
important crop in Colombia in terms of scale, 
the exports have multiplied by 9 and today, this 
product is sold in more than 15 countries in 
Europe and the Americas. 

But what is most important is that the oil 
palm has been a great catalyst of social devel-
opment. More than 80.000 Colombians work 
directly in this industry, supporting thousands 
of families with income that stimulates region-
al growth.
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This anniversary also raises the question of 
how the next twenty years will be, because 
there is no doubt that to achieve the goal of the 
Productive Transformation Program and also 
to be able to triple the planted area by the year 
2032, it will require an unprecedented invest-
ment and management effort.

I’m not only referring to technical or financial 
dimensions of this great undertaking; given 
that social and environmental management 
will necessarily become more complex, and 
in consolidated democracies like ours, civil 
society concerns are immediately echoed in 
the media and even more each time in social 
networks. 

Technology also plays a role in the partici-
pation process, but it compels us to respond 
with more agility to the claims of our compa-
triots. 

The members of Fedepalma have made de-
cisive strides towards ensuring that Colombia 
not only strengthens itself as one of the main 
producers in the world but also as an example 
of this cultivation´s social and environmental 
sustainability. 

In fact, Fedepalma solicited support from the 
idb to finance an innovative program of biodi-
versity conservation, mainly in oil palm areas. 
With this program, prepared in coordination 
with global organizations such as the World 
Wildlife Fund and the Alexander Von Hum-
boldt Institute, progress is being achieved in 
the adoption of environmental sustainability 
practices, in high ecological value areas. 

At the idb we also want to support initiatives 
to modernize the oil palm value chain and to 
advance scientific investigation and the applica-
tion of technologies promoted by Fedepalma. 

Here I would like to highlight that these  
efforts, made by private sector initiatives, 
demonstrate that a future of sustainable 
development is possible, one in which we 
reconcile economic growth, social equity and 
environmental sustainability. 

once again, please receive my sincere 
congratulations, and I’m confident that this 
conference marks the start of a new chapter 
of prosperity and growth in the Colombian oil 
palm industry.

Many thanks and good day to you all. 


